
21стадион для всех
ПРОИГРАВШИХ В ЭТОТ

ДЕНЬ НЕ БЫЛО.
ОСТАЛОСЬ

ДОЖДАТЬСЯ ПОБЕД...

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 34 (42), 10 - 16 сентября 2003Страницу подготовил Алексей МАТВЕЕВ

ЛУЖКОВ - ВЕСЬ В ИГРЕ

...Градоначальник стоял у ограды пло-
щадки и активно наблюдал за игрой.
«Давай быстрее! Не толкайся!» - зычно
подсказывал своим подопечным из ко-
манды московского правительства Юрий
Михайлович. 

- Ноги сами просились играть, - при-
знался корреспонденту «МС» по оконча-
нии матча фанат футбола Лужков. - Но се-
годня я решил посмотреть, как без меня
справятся мои ребята. Классно, кстати, иг-
рали! Наши даже переборщили, иногда
грубили. Согласен, желтую карточку по
делу дали...

Провинившийся форвард, тот самый,
кого удостоили «горчичником», президент
«Инкапстроя» Виктор Бехтеев пояснил:

- Да никакой грубости не было! Просто
у нас с мальчиком разные весовые катего-
рии, вот он и упал. Вообще матч оказался
бескомпромиссным, ни о какой «договор-
ной» ничьей даже речи не шло. Я играю в
команде Юрия Михайловича уже 12 лет. И
мы выходим только побеждать. 

Между прочим, взрослой команде сто-
личного правительства противостояли 14-
15-летние пацаны, призеры нынешних со-
ревнований. Но ожидаемого преимущест-
ва в скорости у юных футболистов не бы-
ло. Взрослые дяди умело гасили их поры-
вы, грамотно располагаясь на мини-пло-
щадке. И сами отвечали острыми контр-

атаками, мяч, например, дважды после их
прицельных ударов попадал в штангу. 

- Авторитет Юрия Михайловича, стояв-
шего рядом с площадкой, конечно, давил
на нас, - с улыбкой говорил мне нападаю-
щий команды Северо-Западного округа
Денис Сыроежкин. - Мы-то мэра видели
раньше только по телевизору, а тут он сам
собственной персоной. Сразу видно, чело-
век с характером. По-моему, наши ребята
немножко его боялись. Хотя очень хотели
выиграть у московского правительства.

Победить не вышло. Мальчишки из Во-
сточного и Северо-Западного округов
провели по тайму (10 минут каждый) про-
тив команды Юрия Лужкова, однако на
табло светились нули. Тогда стали бить
послематчевые пенальти. Один промах
следовал за другим. И вот долгожданная
развязка. 

«Ну, Костя Богомазов, можешь не со-
мневаться, обязательно забьет», - пред-
рек еще до удара по воротам мой давний
товарищ из столичной мэрии Михаил
Щербаченко. И не ошибся. Константин
пробил резко, точно - гол! Товарищеский
матч команда Лужкова выиграла по пе-
нальти. Но проигравших, понятно, в этот
день не было. 

ДВОРИКИ НА ЗАГЛЯДЕНЬЕ

Я и наш фотокорреспондент Андрей Нике-
ричев приехали на спортивный праздник

заблаговременно. С удовольствием прогу-
лялись по местным владениям, что сосед-
ствуют с метро «Аэропорт» и «Сокол». Чу-
десные, тихие, чистые дворики - любо-до-
рого посмотреть. 

Тишину нарушила громкая, бравурная
музыка - сразу стало ясно: мы у цели. В
одном из двориков по улице Самеда Вор-
гуна уже вовсю веселилась молодежь, ли-
хо бросаясь в танцы. На импровизирован-
ной сцене ряженые пытались расшеве-
лить еще не созревших для праздника
граждан. Дворик все заполнялся народом.
Скоро яблоку негде было упасть. 

Кортеж с мэром подъехал незаметно,
без помпы. Юрий Лужков поднялся на сце-
ну, душевно поздравил участников и при-
зеров дворовых соревнований. Затем вру-
чил им свои симпатичные кубки, подарки.
В честь победителей из команды Северо-
Западного округа (Строгино) звучала зна-
менитая мелодия «Мы - чемпионы». В воз-
духе кружились серебристые конфетти.
Красивое, трогательное зрелище!

Кстати, в турнире на призы мэра играли
команды всех московских округов. Удача
сопутствовала, как мы уже сказали, ребя-
там из Строгина. Они в финале в упорней-
шем поединке взяли верх над ровесника-
ми из Восточного округа. Основное время
завершилось боевой ничьей - 0:0, и толь-
ко послематчевые пенальти склонили ча-
шу весов в пользу Северо-Запада. Там пе-
нальтисты оказались точнее, дважды по-
разив цель. 

- Наш вратарь просто чудеса творил, от-
разил все угрозы, а мне оставалось толь-
ко не промахнуться, - с удовольствием де-
лился со мной игрок победителей Дима
Хлеборов. - Решающий мяч отправил в
левую от вратаря «девятку», такие удары
не берутся.

Димка регулярно играет в футбол со
своими друзьями на школьной площадке,
на любом покрытии - синтетике, щебенке.
Восемь лет из своих пятнадцати гоняет
мяч. Так что успех его команды на нынеш-
нем турнире случайным не назовешь. А в
матче за третье место ребята из Северно-
го округа тоже в напряженной борьбе вы-
рвали победу у друзей с Юго-Востока сто-
лицы - 3:2. 

После церемонии награждения и состо-
ялся исторический матч юных восходя-
щих звезд отечественного футбола с
«акулами» игры из московского прави-
тельства.

В самом деле, выходите в свои дворы -
поиграем! И не только в праздники, а каж-
дый день...

Отборочный матч чемпионата
Европы по футболу между
сборными  Ирландии и России
завершился, как известно,
вничью - 1:1. В первом тайме у
хозяев поля отличился напада-
ющий Дафф, у россиян - за-
щитник Игнашевич. Этот ре-
зультат, достигнутый на поле
соперника в Дублине, почти
ничего не изменил в турнирной
судьбе нашей команды. Но по-
дарил надежду.

Предматчевые прогнозы не сулили удачи росси-
янам, более того, некоторые специалисты, бо-
лельщики скептически оценивали шансы подо-

печных Георгия Ярцева. Вплоть до категоричного:
мол, ничего нам не светит. 

На подобные мысли наводили поражения от сбор-
ных Албании и Грузии, а также вымученная гостевая
ничья со швейцарцами. Главное - игры не было, а без
нее невозможно добиться достойного результата. Тут
еще за считанные дни до поединка с ирландцами сме-
нился главный тренер - в отставку подал Валерий Газ-
заев, на должность заступил Георгий Ярцев. 

Признаться, и большинство журналистов нашей
редакции мрачно оценивали перспективы сборной
России. Ну, максимум - ничейка, думали мы. И не
ошиблись, но...

Игра показала, что у национальной команды, не-
смотря на многие проблемы, есть резервы. Впрочем,
послушаем специалистов.

Анзор КАВАЗАШВИЛИ, 
в прошлом
замечательный
голкипер столичных
клубов «Торпедо»,
«Спартак» и
сборной СССР:

- Если Георгию Ярцеву
не будут мешать «сове-
тами» некоторые деяте-
ли  Российского фут-
больного союза, он соз-
даст хорошую команду,
вот увидите. Важно, что-
бы и сам тренер не шел
на поводу у чиновников. 

Матч с ирландцами
показал: есть просветы в отечественном футболе. Вот
распорядимся грамотно тем богатством, что имеем,
прежде всего игроками, стабилизируем ситуацию в
целом, тогда и успехи придут. Но это процесс не од-
ного дня. 

Хорошо, что Ярцев привлек в состав опытных мас-
теров. Однако не совсем ясно, на какой позиции играл
против ирландцев тот же Дима Аленичев, по-моему,
он не нашел себя. Ролан Гусев, увы, ярче выступает в
клубе, нежели в сборной. В ЦСКА он сквозит по бров-
ке, в сборной полузащитник не всегда выполняет
свойственные ему функции, оттого и сбои случаются. 

Да, пока команда не демонстрирует атакующий
стиль, уверенность в себе. Но поймите, Ярцев слишком

ограничен во времени... Возможно, даже выйдем из
группы в финальную стадию европейского первенства.
Правда, ничья с Ирландией такой гарантии не дает.

Виктор ПОНЕДЕЛЬНИК, 
заслуженный
мастер спорта,
автор «золотого»
гола на чемпионате
Европы 1960 года:

- Настрой у наших иг-
роков был очень высо-
кий. Они не позволили
ирландцам растоптать се-
бя. Знаете, никому не хо-
чется быть оплеванным -
самолюбие, неуступчи-
вость проявили подопеч-
ные Георгия Ярцева. И от-
ветственность за резуль-
тат взыграла - болельщи-

ки уж точно не простили бы очередного безволия. 
Плюс ко всему Ярцев предложил нам более разно-

образный выбор футболистов, чем Газзаев, замыкав-
шийся в основном на своих, армейских мастерах. Вот
почему, на мой взгляд, имеются предпосылки к ус-
пешной игре в следующем матче против швейцарцев
в Москве. В распоряжении тренеров есть интересные
футболисты, например, Сычев, Титов, Радимов, ряд
других, ими можно усилить атаку. 

Вызывает недоумение тот факт, что контракт с Ярце-
вым подписан на рекордно короткий срок - всего до
конца нынешнего отборочного цикла. Очень глупо со
стороны руководителей футбола. Они лихорадочно пы-
таются решить сиюминутные проблемы, абсолютно не

заботясь о будущем. А кто, спрашивается, будет гото-
вить сборную к чемпионату мира? Видимо, у чиновни-
ков свои игры...

Анатолий БЫШОВЕЦ, 
экс-наставник сбор-
ной России:

- Еще рано говорить об
игре обновленной коман-
ды. Хотя мне очень по-
нравился своим напором,
жаждой борьбы форвард
Дмитрий Булыкин. 

Сам ход матча в Ир-
ландии лишь подтвердил
мои более ранние выво-
ды. Группа, можно ска-
зать, проходная, соперни-
ки не столь опасны. По
ходу этого цикла снова
высветились наши оче-

видные слабости. Речь не только о футболе - о сопут-
ствующих ему моментах. Посмотрите, как непозволи-
тельно часто меняются тренеры сборной! Налицо об-
щий кризис в управлении популярной игрой, ее органи-
зации. Здесь уже необходимы кардинальные меры. Без
них я не вижу у команды перспектив.

Итак, перед матчем со швейцарцами, лидерами груп-
пы (12 очков), у россиян 8 очков. У ирландцев - 11, од-
нако они провели на одну игру больше. Скорее всего
судьба путевки на финальную стадию чемпионата Евро-
пы, который состоится будущим летом в Португалии,
решится в последнем туре. 11 октября россияне примут
в Москве грузинскую команду. Только победы в двух ос-
тавшихся встречах (и то еще не гарантия) могут сулить
нашим мастерам определенные дивиденды. Второе ме-
сто в группе дает право лишь на «стыковые» матчи, по
итогам которых можно будет заказывать билеты в Пор-
тугалию. Или, в случае проигрыша, оставаться дома...

СЫГРАЕМ, ЮРИЙ МИХАЙЛОВИЧ?
В День города завершился первый турнир детских дворовых
команд по футболу на призы мэра Юрия Лужкова
Диктор, представлявший призеров соревнований, назвал Лужкова в хорошем
смысле выдумщиком. Его простецкая с виду идейка: «Выходи во двор - поигра-
ем!» захватила буквально всех неравнодушных к спорту людей.

МЫ НЕ ДАЛИ СЕБЯ РАСТОПТАТЬ

...И ВЫРОС КРАСАВЕЦ-СТАДИОН
В живописной Строгинской пойме появилась
классная спортивная арена.
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ДЕВУШКА-МОДЕЛЬ И ВЕРНЫЙ КОНЬ
В Лужниках состоялся ше-
стой международный тур-
нир по конному спорту на
Кубок мэра.

Москва в дни праздника принимала
сильнейших мастеров конкура и
выездки со всей Европы и Южной

Америки. Собственно, гости и стали ос-
новными соискателями наград престиж-
ных соревнований. Россияне, увы, не
смогли составить достойной конкурен-
ции, в частности, немецким конникам, ко-
торые доминировали в большинстве ви-
дов программы. Правда, никто и не тре-
бовал от наших мастеров победы, что на-
зывается, кровь из носу. Российские ат-
леты набирались опыта...

Между тем зарубежные асы не собира-
лись прохлаждаться, благо в случае успеха
им светила кругленькая сумма в американ-
ских долларах. Да и самолюбие, азарт игра-
ли не последнюю роль. 

...Миниатюрная немка Катарина Оффель
на лошадке Кассандре покорила столичную
публику изяществом во время преодоления
препятствий, высота которых не превыша-
ла 150 сантиметров. Казалось, еще не-
множко, и девушка-модель (так любовно
зовут Оффель в кругах конников) вырвет
победу. Она буквально вихрем промчалась
по трассе, не заработав ни единой штраф-
ной минуты. Увы, как минимум еще трое
участников оказались сильнее и удачливее
Катарины. 

А победил ее соотечественник - Франке
Слоотак, один из фаворитов соревнований.
Он тоже преодолел препятствия без пома-
рок, но с абсолютно лучшим среди всех
участников временем - 35,33 секунды.

Однако все лавры, можно сказать, доста-
лись в заключительный день победителю в
самом престижном конкуре, высота пре-

пятствий которого возросла сразу на де-
сять сантиметров (до 160). В этом виде про-
граммы вручается главный приз - краси-
вейший Кубок мэра нашей столицы Юрия
Лужкова, естественно, присутствовавшего
на увлекательных состязаниях. 

Забегая вперед, скажем, что девушки
взяли убедительный реванш за относитель-
ную неудачу днем раньше. В решающей
«перепрыжке» участвовали семь спортсме-
нов - борьба за желанный трофей оказа-
лась весьма напряженной. Блестяще пре-
одолела трассу немка Хелена Вайнберг, она
со своей Сильвой не завалила ни одного
препятствия, показав лучшее время - 41,72
секунды. Из рук Юрия Лужкова с сияющей
улыбкой она получила копию кубка и чек на
60 тысяч долларов. 

Стадион «Янтарь» строители сдали под
ключ в рекордно короткие сроки. В
марте строительство начали, в августе

завершили. И в минувшее воскресенье, в
праздничный для горожан день, состоя-
лось торжественное открытие спортсоору-
жения. 

- Видите, на нашем поле изумрудная ис-
кусственная травка, подобно той, что на
лучших аренах страны - Лужниках и «Олим-
пийском», - не без ноток гордости сказал
корреспонденту «МС» заместитель началь-
ника управления физической культуры и
спорта Северо-Западного округа столицы
Роман Кузьмин. - Футбольный газон
окаймляют восемь беговых дорожек. И для
болельщиков отвели на трибунах 550 мест. 

Стадион «Янтарь», по словам Кузьмина,
возник не на пустом месте. На базе район-

ной управы Строгина уже семь лет актив-
но функционирует одноименный спорт-
клуб, членами которого являются сотни
местных энтузиастов спорта. Самые ярые,
неугомонные пропагандисты - мальчиш-
ки. Они недавно выиграли соревнования
дворовых команд по футболу на призы
мэра. Стадион им как подарок - за вер-
ность игре!

На новой, с иголочки арене могут с
пользой провести время и жители окру-
га. «Янтарь» к их услугам во второй по-
ловине дня. Рядом с футбольным полем
появились теннисные корты, волейболь-
ные площадки. А скоро по соседству с
этим комплексом строители возведут
бассейн с 25-метровыми дорожками и
ледовый дворец. Так что скучать спортс-
менам не придется. 
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